



PROYECTO DE RESOLUCIÓN
La Honorable Cámara de Diputados de la Nación Argentina

RESUELVE

Solicitar al Poder Ejecutivo Nacional que informe, a través del Ministro de Salud de la Nación Argentina el Sr. Mario Russo y la señora Ministra de Capital Humano Sandra Pettovello, de conformidad a los términos del artículo 71° de la Constitución Nacional, y del artículo 204° del reglamento interno de esta Cámara, de manera precisa y detallada sobre las siguientes cuestiones:

1-Durante el mes de marzo del 2024 fallecieron a raíz de un cuadro de desnutrición cuatro niños y niñas Wichis en la provincia de Salta. Solicitamos que expliquen cuáles son las estrategias de abordaje ante la gravísima crisis alimentaria y sanitaria que se vive en el Nordeste de la provincia.

2- El Norte de Salta presenta una problemática estructural de desnutrición de larga data, vinculada entre otras cosas a la falta de agua potable en la región y a los escasos recursos con los que cuentan las familias. Es una zona en donde la intervención y presencia del Estado es fundamental. El recorte en el envío de alimentos para comedores y merenderos por parte del Ministerio de Capital Humano ha agravado la situación alimentaria de estas poblaciones. ¿Cuáles son las medidas que piensan implementar para combatir la desnutrición en la zona?

3- El Ministerio de Salud de la Nación eliminó el envío de insumos sanitarios y los fondos para medicamentos, incluso aquellos para pacientes graves. La falta de acceso a estos insumos y a medicamentos está agravando día a día la crisis sanitaria de la región. ¿Qué medidas piensan implementar para mitigar esta situación?

4- Se ha detectado que hay una creciente cantidad de casos de embarazo adolescentes en la región. Fue una decisión del gobierno nacional desfinanciar el Plan Nacional de Prevención de Embarazo No Intencional en la Adolescencia (ENIA) un programa que desde su implementación redujo en un 50% el embarazo adolescente en el país. ¿Qué políticas o líneas de abordaje piensan desarrollar desde sus Ministerios para evitar que sigan creciendo los embarazos no deseados en adolescentes?



Fundamentación

Argentina atraviesa una situación crítica tanto en términos alimentarios como sanitarios. Para nadie es una novedad que la pobreza llega al 58% de la población. Un estudio reciente de la Universidad Torcuato Di Tella señala que, sólo en los tres primeros meses de 2024 cayeron en la pobreza 3,2 millones de personas.

Además, en nuestro país hay enormes desigualdades geográficas: hay regiones con mejores indicadores sociales, mientras que en algunos rincones olvidados de nuestra Patria se sufre el abandono del Estado, tanto nacional como provincial.

Desde que asumió el actual gobierno nacional, a la indefensión que vive la población respecto del brote de Dengue, se le sumó el empeoramiento de todos los indicadores socioeconómicos. Solo por brindar un dato contundente, los salarios han caído 19% en apenas 100 días de gobierno del Presidente Javier Milei.

Esta situación general apremiante tiene en algunas regiones un rostro mucho más trágico: por ejemplo en el norte de la provincia de Salta, durante el mes de marzo fallecieron cinco niños del pueblo nación Wichi, cuatro de ellos por desnutrición.

La falta de federalismo que sufre nuestra Nación hace que esta noticia, que debería estar presente en todos los portales de noticias del país, casi pase desapercibida. Según el portal de noticias *Presentes*, que elaboró un informe sobre esta situación: “la nueva oleada de fallecimientos tiene causas concurrentes: la pobreza estructural, falencias en la atención de salud (con faltantes de insumos y medicamentos en el hospital zonal), la lejanía con centros sanitarios de mayor complejidad, el calor extremo y las crecidas que tornan intransitables los caminos”.

Esta dramática situación, qué claramente no es nueva, se agravó desde la asunción de un gobierno nacional insensible a las urgencias de los más necesitados. La Ministra de Capital Humano Sandra Pettovello ha decidido recortar la asistencia alimentaria para los comedores comunitarios; el Ministro de Salud Mario Russo también ha dado muestras de su falta de presencia ante situaciones críticas respecto de la asistencia en salud. Ante el actual brote de Dengue, por ejemplo, el Ministro no dio respuestas ni explicó cómo su ministerio ayudaría a paliar la situación. A los reclamos de asistencia para el envío de repelente para mosquitos, respondió que los argentinos podrían “comprarlo por Amazon”, en referencia al portal de ventas on line estadounidenses, y que el repelente llegaría “según los tiempos de Amazon”. También dejó bien clara su mirada sobre el rol de su Ministerio en



relación con las provincias: “El Ministerio de Salud no es un supermercado para mandarles a los gobernadores”, declaró.

Sr. Presidente: a la vulneración histórica de derechos que sufre la población del noreste salteño, se le suma ahora la profundización de las desigualdades ocurridas durante estos últimos meses. Este ahondamiento de las problemáticas sociales, sanitarias y alimentarias se da con mayor gravedad en los pueblos originarios de la región y en los trabajadores y trabajadoras de la Economía Popular, que son los sectores más vulnerables de nuestra sociedad.

Es por todo lo expuesto que le solicito a mis colegas de Diputadas y Diputados que integran esta honorable Cámara, que acompañen este pedido de informe.

Natalia Zaracho
Dip. Nacional